

# 金子さんの話

森本準

自らの心からではなく病弱の  
うきよが、おもむろに死んでしまった。  
死後は、おもむろに死んでしまった。

卷之三

喜の祝百貨店 残生は二十三ある

画  
古

和は金子さんと安東君のいわばれ  
れてよく食事に出た。昼は向い側の  
中華料理、夜は県庁裏の「たからや」  
に行くことが多かった。食事中、話  
上手の金子さんからいろいろ面白い  
世間話や冗談をよく聞いたものであ  
る。今、その冗談話を二つ三つ書い  
てみましょ。

金子さんは老境にはいつも仲々の大食家であった。

放談

浅田長平



筆者肖像画 小磯良平氏描く

いますが、私の最近の所感を申し述べたいと思います。一昨年の一月でありましたか二月でありますか、私が一日日本の国は土木建築のほうが非常に遅れておる。まず例えば道路のごときものは東海道のごときもの、江戸時代に大名列をしたままの状態で土むくれの道である。その他、水道といい住宅といい、あらゆる公共事業が一番遅れておるから大いに公債を発行して、それをやってもらいたい。それは最も必要であ

在の大政治家という人も先の見えない連中が多いかと思っておったんですが、ところがやはり必要というものは一番強いのであります。必要な前には勝てない政府は、去年の下期から公債を発行し、今日では盛んに公債発行をしております。

ご承知の明治維新というのは今から百年前でありますが、そのときには天朝軍、すなわち天皇陛下のほうの軍には薩長がついておりましたが、天朝方というのは殆んどお金があり

本は二割、今現在では平均して自己資本は一割八分と聞いておりますが、斯くの如き変革期には、太体においては借金でもって仕事しておるのであります。

界はまず三つになる。アメリカ、ソビエト、日本。産業国としてなぜに日本というものを、そういう具合に私は高く評価するかと言いますと、北海道から九州まで一億の人口が、日本語一つで通用するところの大和民族でかたまつております。そしてこの一億の人間が非常に勤勉でありまして、非常にクレバ―であります。世界中のどの国に比べましても、ジャパニーズは非常にクレバ―で、インテリジェントで、ディリジ

俊のテレビで田中角栄  
大蔵大臣は「公債のご  
ときのものを発行する意  
思は毛頭ない」という  
ことあります。続い  
と佐藤総理大臣も「政  
府は公債を発行する意  
思はない」ということ

「ことをば申したん

紙幣という奴を無限に出して、錦の御旗を振り回して日本の国をば一大革命をやつたわけであります。何百人という当時の侍の二本の刀を取りあげてしまつて、いつぺんに失業させた。それで太政官紙幣という奴でまつこき。吉原、まつかる見と

をしておらんと思ひます  
鈴木商店もつぶれておらんし、十  
五銀行もつぶしておらない。ご承知  
の山一証券のような株屋でさも今  
はつぶさない。株屋というようなも  
のは、言わばバクチを打つ所なんで  
す。いわゆるスペクレーシヨン。ス

うのがあった。ある日大きなズスキ  
のご馳走が出た。自分は大きな奴を  
二つペロリと喰つた。皆ビックリし  
ておったが口の悪いのが一人居て  
『金子さんがズスキの二つや三つた  
いらげるのは何んでもないよ』と言  
いよつた』

その三、約束の実行が遅れた話  
ある年のお正月「たからや」で豚の角煮のご馳走になつた。  
そのとき、ある年増の芸者が出て挨拶をしたあと「金子さん、あの約束はどうなりましたか、もう十年

か覗われるようである。

動もせず、お酒を飲んで遊ばれるようなこともなかつたので、どうして心氣転換をされますかと尋ねたところ、それは愉快な夢を見ることだと言われた。

「…………」

たので帯だけでは気が済まぬから、羽織も一緒に揃えてと思うている。

帯と羽織ということになれば、ついでにタンスもと思って桐の木を植えておいた。もう少し経てばタンス

自分のからだは病氣の百  
貨店だと言われたに対し

今度はかくかくの仕事を始めよう。始めてみると大変うまくいって立ち處に五十万、百万両と儲かつた。更に百万両を投資して新しい仕事を起こす。これも非常に順調に運んで四百万、五百万両の利益が出了た。また、これを投資して新しい仕事をふやす。すると僅かの間に千万両儲かった。愉快で愉快でたまらな

になると、喜んでおったところ、先年、大風が吹いて真ん中から折れた。それで代わりに新しい桐を植えておいた。永いことはかからぬから、その木が大きくなるまで暫く待つてくれ

芸者が「羽織もタンスも要らないから帶だけ早く整えて頂戴」とせがんだ。

<p>内 容 隨想、詩、和歌、俳句、</p> <p>用 紙 原稿用紙四百字詰め四枚程度</p> <p>締 切 り 昭和四十三年五月末日</p> <p>送り先 神戸市生田区三宮町一丁目</p>	<p>原 稿 募 集</p>
<p>三 神 ビ ル 五階</p>	<p>か覗われるようである。</p>
<p>太陽鉱工 K K 分室</p>	<p>「たつみ」編集部宛</p>